

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 176

SUSCRIPCIÓN | En la Isla el mes ptas 1'00
| Resto de España " 1'25
| Extranjero " 2'00

MAHON, MIÉRCOLES 8 MAYO 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO 86

De «La Publicidad» de Barcelona del pasado domingo, copiamos el siguiente artículo:

¿Por qué Separatistas?

Asombra la frescura con que ciertas gentes de Madrid califican de separatista el movimiento de Solidaridad Catalana.

¿Por qué hemos de ser separatistas los solidarios catalanes? ¿A quien aprovecharía el separatismo catalán? ¿Qué agravios ha recibido Cataluña de las demás regiones de España, para pretender romper los lazos que á ellas le unen?

Agravios de los torpes y desgraciados estadistas que hace tiempo dirigen los destinos de la nación, ha recibido muchos Cataluña y con esta las demás regiones.

Y de esos estadistas, de esos torpes políticos, se ha separado ya Cataluña, y por esto no ha consentido que desde el ministerio de la Gobernación le nombren sus diputados á Cortes y senadores.

De los partidos de turno está muy alejada Cataluña, no quiere con ellos nada, absolutamente nada.

Con España todo, con mayor cariño ahora y siempre, precisamente porque es desgraciada, cuyas desgracias laceran nuestra alma y nuestro corazón.

Los grandes intereses de Cataluña se confunden con los de España y con la cooperación de todos los españoles queremos defenderlos y acrecentarlos.

Solidaridad Catalana quiere realizar la mayor suma de elementos sanos, nobles y patrióticos de toda España, para componer una fuerza incontestable que acabe con las torpezas de ese estado caduco, perezoso é inútil.

Solidaridad Catalana ofrece su ejemplo á las demás regiones españolas, para que lo imiten, para que nos ayuden en la obra de liberación, sin pretender imponernos á nadie, ni substituir á las oligarquías imperantes con deseos de dominación que repugnan á la generosidad patriótica que late en el movimiento solidario.

Malvados son quienes llenan de veneno las páginas de la prensa, atribuyendo á Solidaridad intenciones y tendencias de todo punto irracionales.

¿Hemos caído tan bajo, nos hemos acanallado tanto, que sea posible reprochar al pueblo catalán, porque ha resuelto gobernarse, usando de la soberanía que la constitución y las leyes reconocen á todos los ciudadanos?

¿Es, que en España, solo Maura y Moré tienen el privilegio de disponer de los destinos de toda la nación? ¿Es que hay algo en el estado anterior y superior al pueblo español? ¿En la relación política y de gobierno somos súbditos los españoles, ó somos ciudadanos?

Y cuenta que no queremos perder la serenidad, contestando con la merced á indignación á toda esa serie de insultos é infamias con que pretenden ciertas gentes á Cataluña.

¿Es que la representación ver-

de toda España, constituida en parlamento derribaría muchos castillos de naipes y limpiaría muchos comederos? ¿Temen esto, esos patrióticos de oficio que tanto ahullan?

¿Todos los organismos constituidos en España con capacidad para defenderla y engrandecerla, nada han de temer del movimiento solidario, dirigiendo contra los perezosos y los malvados que pretenden dominar en menoscabo del derecho y de los dictados de la soberanía popular.

Revista Extranjera

Cuéntase que allá en los buenos tiempos de la Unión Liberal, así que despertaba el duque de Veragua le preguntaba á su ayuda de cámara:— ¿Están contentos los Conchas?

Y suponemos que parecida interrogación deben dirigir á sus *valets de chambre* los duques franceses, preguntando si está contento el emperador Guillermo.

Constituye ya, de efecto, una verdadera pesadilla el estado de las relaciones franco-alemanas; galos y germanos parecen estar con el alma en un hilo, sobre si se arma ó no se arma el gran jaleo, ya sea por la cuestión de Marruecos, ya por la de la insula Trapobana.

La tirantez entre los dos países no ha cesado desde 1870, y será un verdadero milagro que pueda continuar por otros tantos años sin que se produzca un conflicto. Un distinguido publicista francés, M. E. Ucciani, ha trazado recientemente la historia de esas relaciones, y creemos vale la pena de resumir lo que dice.

Aplastada Francia por Alemania en 1870 y obligada á pagar 5.000 millones de francos, recógese en sí misma, trabajase por rehacerse, y en vista de que va renaciendo de sus cenizas, dispónese Bismarck en 1875 á *sangrarla* de nuevo, lo cual no consigue gracias á la enérgica intervención del Czar y á las súplicas de la reina Victoria.

Siempre receloso Bismarck, hace brillar á los ojos de Francia, en el Congreso de Berlín, en 1878, el señuelo de un imperio colonial, y la empuja á Túnez, al Annam y al Tonkin, ó Tunquín, como decíamos antes. Engatusar á Francia para apoderarse de Túnez era malquitarla con Italia y obligar á ésta á echarse en brazos de Alemania; España á su vez, podía temer que después de Túnez no pensase Francia hacer lo mismo con Marruecos, y por consiguiente, despertar sus resentimientos; por fin, la expansión francesa en Asia, podía hacerle sombra á Inglaterra. De esta manera podía formarse el vacío alrededor de la República. Y en efecto: irritada Italia accede á sus proposiciones de Bismarck y entra en la *Triplíce*.

Quedaba Rusia, y Bismarck logra que el Czar garantice su neutralidad en caso de guerra en la entrevista de Skiercowice.

Llega el año 1887; échanse las bases de la *entente cordiale* entre Francia y Rusia, y entonces Alemania, acusando á Francia de preparar ar-

mamentos, moviliza 75.000 reservistas para enviarlos á Alsacia-Lorena.

Francia, sin embargo, se defiende; logra que Alejandro III se niegue á prometer á Bismarck la neutralidad de Rusia, en caso de un conflicto franco-alemán, y Goblet consigue restablecer la buena armonía de su país con Inglaterra, perturbada desde 1882. Ocorre entonces el célebre incidente Schoenebelé, y por un tris no estalla nuevamente la guerra.

La muerte de Guillermo I favorece luego á Francia, al cesar con tal motivo la secular amistad entre los Hohenzollern y los Romanoff, y la caída de Bismarck permite trabajar, ya sin cuidado, en la alianza con Rusia, que queda firmada en 1891.

De nuevo vuelve la fortuna á sonreír á Francia; se inicia la hostilidad económica entre Alemania é Inglaterra, y como la primera no cuenta aun con los medios necesarios para declarar la guerra á su rival, pretende imponer á Francia la alianza germánica.

Hanoteaux, ministro de Negocios Extranjeros, se aprovechan de las amables disposiciones de Alemania para que ésta secunde á Francia en su propósito de obligar á los ingleses á que evacuen Egipto, pero el emperador Guillermo, adelantándose, pretende que Francia le preste apoyo contra Inglaterra, si por acaso (sta se irrita con el famoso telegrama dirigido á Kruger y destinado á despertar en el Transvaal quiméricas esperanzas (1896). Francia no se muestra conforme y el emperador Guillermo, entonces, al organizar Inglaterra su expedición contra Dongola se coloca á su lado, olvidando la rivalidad comercial en odio á Francia.

Hanoteaux, siempre empeñado en la expansión colonial, y contando con la tácita aprobación de Alemania, organiza la expedición del comandante Marchand á Fachoda, pero cae en aquel entonces el ministerio Méline, y aquel estadista es reemplazado por Delcassé (1898).

La política de éste consiste, al revés de la de su antecesor, en aproximarse á Inglaterra, pero no se acordaba ya de Marchand. Ocupa éste á Fachoda. Lord Salisbury requiere á Francia la evacuación, y por espacio de casi un año parece inminente la guerra, hasta que por fin, Delcassé cree que lo mejor es ceder, y abandona á Inglaterra el Bahr-el-Gazal.

Libre ya de aquel peligro, concierne Delcassé *ententes cordiales* con Inglaterra, España é Italia; el Emperador no lo ignora, pero disimula, hasta que el 31 de marzo de 1905 desembarca Guillermo en Tánger para dar el gran trompetazo que da origen á la cuestión marroquí. El Emperador, sin embargo, no disimula que aquello no es más que pretexto para demostrar su resentimiento. «Tenía crispado los nervios por ciertos procedimientos irritantes de M. Delcassé» dijo.

El doctor Schiemann, grande amigo de Guillermo, se encargó de dar á conocer en la *Gaceta de la Cruz* á qué procedimientos se refería el Kaiser. Delcas-

sé había urdido una intriga para aislar á Alemania en Europa; había propuesto á Rusia á atacar á Alemania por ambos frentes, y en vista de que Rusia no aceptaba, se había dirigido á Inglaterra, para intimidarla con el fantasma de una invasión alemana, y explotó esos temores para que Inglaterra le dejara *tunizificar* Marruecos.

En vista de que nuestra vecina no cedia, pide Alemania la conferencia de Algeciras; las potencias le dan permiso á Francia para que haga lo que mejor le parezca, y entonces Alemania, burlada en sus propósitos, pretende atraer á la república con promesas y amenazas, invitándola, por boca de Bulow, á cooperar con el Imperio Germánico «en vasto terreno de las empresas industriales y financieras» y agregando que «una política que tendiese á construir un círculo de potencias para aislar á Alemania sería muy peligrosa para la paz de Europa.» Á lo cual responden los franceses que no por haber arreglado Francia los litigios pendientes con Inglaterra; no por haberse reconciliado francamente con Italia; no por haberse entendido con España, y no por continuar la alianza con Rusia piensa nadie en aislar á Alemania, y que hablar el Kaiser de la *pólvora seca y de la espada afilada* no es la mejor manera de que los capitales franceses afluyan á Alemania para la construcción del ferrocarril de Bagdad.

Tal es la situación, en vísperas de la reunión de la Conferencia de La Haya; la prensa alemana, según la frase admitida, se muestra extremadamente nerviosa, y a *Nueva Correspondencia política* amenaza á Francia con la invasión de cinco millones de cascos a enanes.

Verdad es que no hay que hacer mucho caso de la prensa, y que en una nota oficiosa publicada por el *Anunciador local* se afirma que «el horizonte político se ha despejado en ciertos puntos»; es casi evidente que las relaciones franco-alemanas no son tan tirantes como hace algunos meses, pero el peligro no ha desaparecido, ni mucho menos.

Téngase presente, en efecto, que Alemania no cesa en sus armamentos; recuérdense las palabras del ministro de la Guerra en el Reichstag; fijese la atención en que Alemania se cree amenazada por las entrevistas de Cartagena y Gaeta, y se comprenderá la inquietud con que se espera el resultado de la Conferencia de la Paz.

Allí se pondrá sobre el tapete, por Inglaterra, los Estados Unidos, ó tal vez por España, la cuestión de la reducción de los armamentos, y ya es sabido que Alemania se opendrá con todas sus fuerzas, pues necio sería, viéndose como se ve realmente aislada, acceder á dejarse limar las garras y los dientes. Lo que hay es que Alemania, dirá ella, desea ardientemente la paz, pero con muchos cañones y acorazados, por lo que pudiera tronar.

De ahí la impaciencia con que se espera el discurso que debió pronunciar ayer el canciller Bulow en el Reichstag y que, al parecer, habrá de causar sensación.

Sea como fuere, la rivalidad de Francia y Alemania constituye un peligro para Europa, y tal vez son víctimas de ella quienes menos se lo figuran.

En Bélgica continúa aún sin resolver la crisis ministerial de que dimos cuenta. El nuevo gabinete, presidido por M. de Trooz, no cuenta aún con los titulares de Justicia y Obras Públicas; este último es, en las actuales circunstancias, el más importante; y la deseaba el dipu-

tado librecambista M. Delbeke, pero como en vez de dicha cartera se le ofrecía la de Justicia no quiso aceptar.

En Austria se hallan en vísperas de elecciones, y el ministerio Beck se prepara á contentar á todo el mundo para conseguir una mayoría favorable.

Por ejemplo: el antiguo reino, hoy provincia, de Dalmacia, descontento, abandonado y arruinado, amenazaba con elegir diputados que exigieran la restitución de aquella región á la corona de Hungría, y de ahí que el señor Beck se haya apresurado á prometerles á los dálmatas la mar y sus arenillas.

También se procura halagar á los checos (es impropia del castellano así como del italiano la ortografía *tcheques*) pero haciéndolo así sube de punto el descontento de los alemanes, ya hartos enojados porque el emperador, en su visita á la Exposición de Pinturas, de Praga, discursó en la lengua de Juan Huss en vez de hacerlo en la de Goethe. De todas maneras es evidente que el ministerio favorece en cuanto puede á los bohemios, pues como el elemento germánico es inferior en número á los checos, le conviene más al gobierno tener á éstos de su parte, tratándose de unas elecciones por sufragio universal. Todo á fin de que las diversas nacionalidades puedan proporcionar una mayoría contra las reivindicaciones de los húngaros.

Y nosotros, ¿qué?

Pues nosotros... quizá seamos uno de los afiles más importantes en el tablero del ajedrez mundial... Barrúntase que si esto ó que si lo otro... Corren rumores de que si el sacristán germánico trabaja en este ó en aquel sentido... ¡Quiera Dios que al fin y al cabo no nos toque bailar con la más fea! La política internacional es una cosa tan complicada, que á veces se la puede encontrar uno hasta en la sopa.

¡Oh, qué cosas esas las de las cancillerías, embajadas, legaciones, consulados y agencias consulares! ¿quién podrá decir la parte de influencia internacional que hay en esto, lo otro ó lo de más allá? Antes la diplomacia se movía tan sólo en elevadísimas esferas, pero hoy se ha democratizado, y nadie puede decir si un hecho puramente local, si un suceso casero no obedecerá quizás á indicaciones emanadas del «Foreign Office», el «Quai d'Orsay», la «Wilhelmstrasse» ó el palacio de invierno de Pekín. ¿Quién sabe á qué extranjerías maquinaciones obedecerán las revueltas de Rumania, las rebeliones de Roghi y el Raisuli ó cualquier motín de consumos de Majalaconda ó Zamarramala? ¡Oh, misteriosos hilos, secretas marañas de la diplomacia!

No sabemos porqué se nos vienen á las mientes unas palabras de Victor Hugo en el *Noventa y tres*.

—El enemigo está en París, dice Ma rat.

—El enemigo está en provincias, replica Robespierro.

—El enemigo está en el extranjero, arguye Danton.

Serán figuraciones nuestras, pero nos da en la nariz que Danton era un zahorí, si queremos explicarnos ciertas cosas de España.

Zaragoza.—D. Juan Jimeno Rodrigo.
León.—D. Gumersindo Azcárate.
Vitoria.—D. Aniceto Llorente.
Oviedo.—D. Melquiades Alvarez.
Avilés.—D. José Pedregal.
Valencia.—D. Vicente Blasco Ibáñez,
D. Adolfo Gil y Morte y D. Rodrigo Soriano.
Sueca-Cullera.—D. Adolfo Beltrán.
Sevilla.—D. José Montes Sierra.
Huesca.—D. Miguel Moya.
Barcelona.—D. Nicolás Salmerón, don Emilio Junoy, D. José María Vallés y Ribot y don Ildefonso Suñol.
Villafranca del Panadés.—D. José Zulueta.
Sabadell.—D. Francisco Pi y Arsuaga.
Tarrasa.—D. Amadeo Hurtado.
San Feliu de Llobregat.—D. Laureano Miró.

Gandesa.—D. Juan Caballé.
Gerona.—D. Eusebio Corominas.
La Bisbal.—D. Julio Marial.
Figueras.—D. Joaquín Salvatella.
Lérida.—D. Juan Moles.
Balaguer.—D. Felipe Rodés.
Tamps.—D. José Llarí.
Tarragona-Reus.—D. Ramón Mayner y D. Julián Nongués.

Vendrell.—D. Jaime Carner
De los diputados pertenecientes al Congreso elegido en 1905, vuelven, por haber sido reelegidos, diez y ocho: los Sres. Salmerón, Zulueta, Pi y Arsuaga, Corominas, Salvatella, Mayner, Nongués, Montes Sierra, Morote, Rodríguez (D. Calixto), Muro, Azcárate, Llorente, Moya, Blasco Ibáñez, Alvarez (D. Melquiades) y Soriano.

Se ha perdido los distritos de Bilbao y Ejea-Sos, sin luchar, y los de Cádiz, Almería, Tarazona y Castellón, con lucha, y muy porfiada en los dos últimos, se ha perdido un puesto en Barcelona y se ha ganado uno en Madrid.

Se han recobrado los distritos de Lérida, Sueca y San Feliu de Llobregat, que ya tuvieron representantes republicanos en las Cortes elegidas en abril de 1903, á los Sres. Pereña, Gil y Morote y Lletget.

El Sr. Moya, que antes vino diputado por Fraga, ha sido ahora elegido por Huesca.

Se han ganado los distritos nuevos siguientes:

Avilés, Tarrasa, Gandesa, La Bisbal, Balaguer, Tremp y Vendrell
Vuelven al Congreso, después de más ó menos larga ausencia, los Sres. Pérez Galdós, Vallés y Ribot y Gil y Morte.

Son diputados por primera vez los señores Calzada, Pedregal, Beltrán, Jimeno, Rodrigo, Hurtado, Miró, Carner, Caballé, Rodés, Moles, Maciá, Llarí y Suñol.

No han sido reelegidos los exdiputados republicanos que formaron parte del anterior Congreso Sres. Rodríguez Méndez, Lerroux, Pi y Suñer, Solaegui, Casañal, Lamana, García Gómez (D. José Jesús), Marengo, Gasset (don Fernando), Isabel, Menéndez Pallarés y Catalina, de los cuales han luchado con desgraciado éxito los Sres. Lerroux, Lamana, García, Marengo, Gasset, Isabal y Menéndez Pallarés,

Crónica local

MEMORANDUM Para mañana

Santos del día.—Ja Ascención del Señor.

Sol.—Sale á las 4 h. 41 m. mañana, pónese á las 6 h. 50 m. tarde.

Luna.—Sale á las 4 h. madrugada, pónese á las 4 h. 23 m. tarde.

Coche-correo.—Llega de Candelera y pueblos del interior á las 11 y 20 minutos mañana; sale para dichos puntos á las 2 de la tarde.

Vapores-correos.—No hay salida ni entrada.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administra-

ción de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde; despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telegrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajolí.—De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Telefonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados y paquetes postales, de 9 á 12 mañana.

La Cámara Agrícola de esta isla ha nombrado á los Sres. D. José de Olives Magarola, D. Pedro Mir Mir y D. F. Teodoro Ladico para representarla en la Asamblea de Cámaras de Comercio, Agrícolas y demás entidades análogas, que debe inaugurarse en Madrid el 18 del corriente, bajo la Presidencia del señor Ministro de Fomento.

Para asistir á la misma salió ayer para Palma y Madrid nuestro querido amigo el Secretario de la Cámara de Comercio de esta ciudad D. Francisco Terrés Coll. El próximo viernes saldrán con idéntico fin el Presidente de la citada Cámara, D. Bartolomé Escudero y D. Pedro Mir Mir.

A todos deseamosles feliz viaje.

El Lepanto.—A últimos de la pasada semana salió de Cartagena para Aguilas el buque-escuela de aplicación «Lepanto», acompañado de los torpederos «Ordoñez» y «Acevedo».

De dicho puerto saldrán los citados buques para Almería, y puertos del litoral africano, regresando á Cartagena de donde saldrán de nuevo para Barcelona y Baleares, rindiendo viaje en nuestro puerto.

La Escuela y el Hogar.—Hemos recibido el número 15 de tan importante revista pedagógica que en Ciudadela publica nuestro querido amigo el Ilustre profesor de instrucción primaria D. Juan Benjam, el cual contiene el siguiente sumario:

«Un poco de conversación».—«Cuadros científicos».—Ejercicios de lenguaje y composición.—Desarrollo del pensamiento.—La astronomía contada á los niños.—Formación del criterio.—Despertar de la mente.—El amor al bien.—Cuentos, episodios y leyendas.—Leyes de la vida.—Poesías razonadas.—Asuntos varios.

Pareja infantil.—A bordo del vapor correo «Menorquin» es hoy esperada una pareja infantil de baile, la cual viene precedida de justa fama.

Esta, que viene contratada por la empresa del Teatro Principal, debutará en las secciones de cinematógrafo y variedades que mañana se celebren.

Políticas.—Los diputados adictos á la Solidaridad, en una reunión celebrada para tratar de la acción parlamentaria que desarrollarán en las Cortes, adoptaron los siguientes acuerdos:

1.º Intervenir de una manera activa y constante en todas las labores parlamentarias, en primer término para desarrollar el programa común contenido en su manifiesto electoral, pero sin limitarse solamente á los problemas que afectan á Cataluña, sino haciendo extensiva su acción á todas aquellas cuestiones generales relacionadas con la vida del Estado.

2.º Constituirse en Diputación catalana para todas las cuestiones referentes á Cataluña.

3.º Reclamar la intervención y

participación correspondiente en las comisiones parlamentarias.

El gremio de maestros barberos anuncia al público que los establecimientos agremiados cerrarán mañana sus puertas á las cuatro de la tarde, con motivo de la festividad del día.

Hoy á las doce se ha reunido en las Casas Consistoriales de esta ciudad y en segunda convocatoria, la junta de representantes de los distintos Ayuntamientos de la Isla, al objeto de tratar y acordar unas modificaciones que se piensan introducir en el edificio que con destino á oficinas de los Juzgados de primera instancia y municipal, se está construyendo en el ex-claustro del Carmen.

El consultor de los bordados.—Sumario de los múltiples y elegantes dibujos que contiene el cuaderno de 1.º de Mayo de la edición de lujo de esta Revista ilustrada que hemos recibido.

Bordados. Enlace adornado para toalla de mano. Ramo con nombre de Consuelo para sábana. Adorno con nombre de Eufemia para fundas de almohada. Abecedario completo para marcas de ropa interior. Grupos de frutas para mantelerías. Letras para juegos de cama y mesa, toallas, mantelerías y pañuelos. Nombres, Escudos, Caprichos, Monogramas y Enlaces para pañuelos y otras aplicaciones.

Labores. Proyecto de cubrebandas para bordar en sedas ó algodones de colores, combinación de crepé sobre tul. Proyecto de tapete de paño para mesita velador. Modelos de relojera y porta retratos para adorno de habitaciones.

Encajes. Modelo de cubre frutero de encaje de bolillos para ejecutar en mundillo.

Cromo. Gran lámina iluminada con modelos de labores para la guía de los bordados de color.

Para más detalles pidanse catálogos gratis en la Administración de Barcelona: calle del Pino, 16.

Vapor-correo.—El vapor correo «Menorquin» es esperado de Barcelona con escalas en las primeras horas de esta tarde.

La libertad del penado.—La «Gaceta» ha publicado un decreto llevando á la práctica una importante reforma: la libertad condicional del penado.

Esta institución, que hace tiempo se halla implantada en los países más cultos, toma realidad en el nuestro.

Como en el preámbulo del decreto se dice, se concreta ahora á los reclusos de Melilla; pero con propósito de hacerla extensiva á las demás prisiones.

Como es sabido, consiste en anticipar la liberación del penado en vista de la buena conducta observada en el establecimiento; pero á condición de que no vuelva á delinquir durante el tiempo que le resta de su pena, pues en tal caso reingresa para cumplirla por completo.

Por este medio se mantiene y aviva la esperanza en el recluso para reducir su cautiverio y se le estimula para el buen comportamiento, á la vez que se le pone en situación de que la sociedad le observe y al obtener la libertad definitiva, le reciba con espíritu protector y no con las prevenciones y los desvíos que le

La nueva minoría

DATOS COMPARATIVOS

Componen la minoría republicana del nuevo Congreso 34 diputados, cuatro más que los diputados republicanos en las anteriores Cortes.

Sólo por Cataluña vienen 18 diputados; siete más que al anterior Congreso.

He aquí los nombres de los 34 diputados y los distritos por donde han triunfado:

Madrid.—D. Benito Pérez Galdós, don Rafael F. Calzada y D. Luis Morote.

Molina de Aragón.—D. Calixto Rodríguez.

Vall dolid. D. José Muro.

cierran todos los caminos para vivir del trabajo y le compelen el del presidio, única puerta que no le rechaza.

Favorece al penado esta reforma al acortar su condena y no acusa alarma á la sociedad, pues solo se concede la gracia á los que han procedido bien en la prisión y ofrecen garantías para vivir honradamente, ya con recursos propios, ya con el producto de su trabajo prestado á la persona que le toma bajo su tutela y patrocinio.

Foot-ball.—Mañana á las tres de la tarde se jugará una partida de «foot-ball» en la Plaza de la Explanada, entre un equipo formado por individuos del crucero holandés «Friesland» y otro de esta ciudad.

Una friolera.—Para las oposiciones de ingreso en la Academia de Infantería cuyos exámenes deben empezar el 12 del actual, se han presentado nada menos que 1.549 solicitudes.

La Solidaridad se extiende.—Dicen de Sevilla que se hacen gestiones para constituir la Solidaridad de todos los elementos antidinásticos de Andalucía.

El jefe del local del partido republicano Sr. Montes Sierra, acepta la coalición con los elementos tradicionalistas.

Estos se muestran también dispuestos á constituir la Solidaridad.

Lotería sin descuento.—Por la Dirección general del Tesoro se ha remitido á los administradores de Loterías la circular dándoles instrucciones acerca de la supresión del gravamen ó descuento que pesaba sobre los premios de la Lotería nacional.

Ese descuento, que era impuesto de 1'20 por 100 sobre los pagos del Estado se ha suprimido por real orden, que lleva la fecha del 14 de Marzo; pero no podía aplicarse de un modo inmediato la reforma porque los billetes y prospectos de los sorteos estaban ya en poder del público. Desde el primer sorteo del próximo mes de Junio se pagarán los premios íntegramente, deduciéndose solo el impuesto para los premios obtenidos en sorteos anteriores.

La reforma consiste, substancialmente, en librar los premios del impuesto mediante una ligera modificación en la reforma de distribución de los premios, con relación al número de billetes, y desde luego, el enfadoso impuesto, cuya cuantía era, en puridad, insignificante.

ARBITRIO SOBRE BICICLETAS, MOTOCICLETAS Y AUTOMÓVILES AÑO DE 1907

D. José M.^a Mercadal y Pons, Abogado, Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de lo acordado por este Ayuntamiento, en sesión celebrada el día de ayer, queda desde esta fecha hasta el día 25 del corriente mes expuesto al público para efectos de reclamación, el padrón formado para la cobranza de dicho arbitrio.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Mahón á 2 de Mayo de 1907.—El Alcalde, José M.^a Mercadal.

DON FRANCISCO BONET DE LOS HERREROS Mayor de la Sección Mixta de Tropas de Administración Militar de Menorca.

Hago saber: Que el lunes veinte de los corrientes á las once y en los

locales que ocupan estas tropas (calle de Santa Cecilia sin número), se procederá á la venta de dos mulas procedentes del desecho de ganado de la expresada unidad de tropas.

El acto será público y oral por medio de pujas á la llana no inferiores á una peseta siendo reclazadas las proposiciones de compra que no cubran los precios de tasación.

Lo que hago público para general conocimiento.

Mahón 7 de Mayo de 1907.—Francisco Bonet de los Herreros.

TEATRO PRINCIPAL

Cinematógrafo y variedades

Para hoy miércoles á las 9 y cuarto

- 1.º Pescatera borracha.
- 2.º Del soldado al coronel.
- 3.º El hijo del diablo (Estreno.)

Película de gran duración y que mantiene al público con curiosidad hasta el final.

- 4.º Les Parisiens con sus couplets y bailes

Los Chinos, Cojeras,

Mantón de Manila y Petencras

- 5.º Peripecias de un novio. (Estreno.)
- 7.º El ventrílocuo Sr. Martin con su familia automática terminará la función.

Precios los publicados

Mañana jueves festividad de Nuestra Señora de la Ascensión grandes y variadas secciones.

Estreno de películas de gran novedad variándose el programa cada sección.

DEBUT=NOVEDAD=DEBUT

de la pareja de baile

Les Eliets

En las secciones de mañana jueves alternarán en cada sección Les Parisiens y la pareja infantil Les Eliets.

Próximamente grandes novedades.

Del correo

LA SITUACION POLITICA

El discurso de la Corona solo para los conservadores.—Conferencia política.—Declaraciones del general Azcárraga.

Como consecuencia de la abstención de los liberales, á causa de que este año toca abrir las Cortes en el Senado, el discurso del rey sólo lo oirán conservadores, y acaso los demócratas, que son escasos, pues á ese acto solo asisten diputados y senadores dinásticos.

Ayer conferenciaron extensamente Maura y Azcárraga y hablaron de la constitución de la mesa del Senado, que presidirá éste.

La ausencia de los liberales hará que por vez primera dejen de estar representados con una vicepresidencia y una secretaria.

La opinión del general López Domínguez en materia de retraimientos ó abstenciones es arraigada y convencida.

—Al retraimiento van los partidos —ha dicho el general—cuando se retiran al Aventino, cuando imposibilitados ó hartos de vivir en la legalidad intentan hacer ó hacen la revolución; lo demás no diré que sea perder el tiempo, pero es debilitar los partidos.

No tengo para qué discutir la actitud de los liberales que acaudilla el señor Moret; nada nos ha dicho nadie á los demócratas monárquicos, y sin embargo en cuantas batallas empuñaren nuestros afines, ya en la discusión de actas ó bien en defensa

de la pureza del sufragio, nos tendrán á su lado.

Los demócratas monárquicos vamos á la elección de senadores sabiendo que nos ocurrirá lo que en las de diputados en la que el odio á nuestros amigos por parte del Gobierno les hizo víctimas de toda clase de persecuciones. Llegándose á extremos, como aconteció en Hoyos y Dolores, verdaderamente increíbles.

Inglaterra y Rusia

Creíase generalmente que después de los desastres experimentados por Rusia en su contienda en el Japon, se suavizarían las asperezas seculares sobre la foca y el oso, esto es, entre la Gran Bretaña y el imperio de los Zares, y hasta se había llegado á decir que en esta primavera visitaría la escuadra inglesa el puerto de Constrad.

No hay semejante cosa. Inglaterra no quiere nada con los rusos, y ahora dice que no puede establecer buenas relaciones de cordialidad con un país que está obcecado en mantener la autocracia y que para mantener el absolutismo no vacila en cometer toda clase de crímenes.

Ahora á Inglaterra la da por echárselas de redentora de nacionalidades, y según se desprende de las informaciones periodísticas, la orgullosa Albion desiste de enviar su escuadra al indicado puerto ruso, porque no quiere que los marinos ingleses fraternicen con los soldados rusos «que vuelven de los progromos llenas las manos todavía de sangre».

Esa sangre es la derramada por los autócratas en los crímenes que cometen para exterminar á los revolucionarios. Inglaterra, hace bien en no querer trato con semejante país. Si todas las naciones hiciesen lo mismo, Rusia quedaría aislada por completo.

Sin duda á los autócratas rusos no les da frío ni calor de la actitud de los ingleses; pero ello es que estos no quieren darles la beligerancia. ¡Cuán cierto es que del árbol caído todos hacen leña.

El imperio ruso tiene muy bien merecido lo que le pasa, porque á estas alturas en los comienzos del siglo XX no tiene razón de ser el despotismo personal como régimen de gobierno; pero, ¿por qué Inglaterra no inició su campaña de dignidad civilizadora respecto de la política interior rusa, antes de que el Japon y Rusia viniesen á las manos?

El pleito de los liberales

El acuerdo de los liberales deja al Gobierno 25 actas de senadores para los ambiciosos y son ya varios los que se han apresurado á ver á Maura y Lacierva para alcanzar una de ellas.

Insístese en el rumor de que Lacierva dará 25 actas á 25 liberales.

Moret ha dicho que expulsará del partido á cuantos acepten un acta de senador.

El ex ministro Sr. Quiroga, Ballesterro, los Sres. Cartela, Torrescasada y otros que tenían ya casi segura el acta y que renunciaron á la de diputado para que ser senadores, han reiterado á Moret que acatan con complacencia el acuerdo de la abstención.

No obstante, Lacierva ha dicho que algunos gobernadores le han participado que varios candidatos liberales mantienen su candidatura y puede darse el caso de que, aun contra su voluntad, sean elegidos.

Algunos periódicos califican esto de habilidad del Gobierno y dicen que los senadores que salieran por ese procedimiento serían llamados «senadores esquirols».

SERVICIO TELEGRÁFICO

DE «LA VOZ DE MENORCA»

Rumor no confirmado.—México y Guatemala.

Madrid 7, 1'00.

Dúdase sea exacto el rumor circulado de que se proclamase Sultán en Marrakesk el pretendiente El Tuer-to, hermano del verdadero Sultán.

Háblase de que se han roto las relaciones entre las Repúblicas de México y Guatemala.

El motivo de ello es que el general hondureño Bonilla huyendo de las tropas de Guatemala se refugió en México, y habiendo aquella pedido su extradición para sentenciarlo, ésta se ha negado á concederla.

Al retraimiento.—La Asamblea republicana

Madrid 7, 1'40.

Los diputados republicanos han declarado que en el caso de que los diputados liberales acuerden no presentarse en el parlamento, ellos harán causa común yendo también al retraimiento.

Esta actitud preocupa hondamente al Gobierno.

Reina gran impaciencia para conocer el resultado de la Asamblea Republicana que en esta Corte debe celebrarse el próximo domingo, 12 del actual.

Aplazamiento de un mitin

Madrid 8, 2'25.

La Junta organizadora del grandioso mitin republicano que debía celebrarse el domingo próximo, ha acordado aplazarlo hasta el 26 de este mes, al objeto de que los representantes de provincias traigan los debidos poderes.

Telegrama de «La Marítima»:

Palma 8

«Isla de Menorca» fondeado al amanecer sin novedad calmas y lluvias,

Ginart.

BANCO DEL COMERCIO

Sociedad anónima por acciones

MAHON

Cotización oficial de la Bolsa de Barcelona, del 7 Mayo de 1907, según telegrama particular recibido por este Banco:

Interior 4 por 100	82'72
Deuda Amortizable 4 por 100.	000'00
Acciones f. c. Norte España.	63'60
Acciones f. c. Madrid á Zaragoza y á Alicante	96'40
Acciones f. c. Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo.	26'40
Acciones Banco Hispano Colonial.	71'75
Deuda Municipal de Barcelona 4 1/2 por 100	102'12
Obligaciones Tarragona á Barcelona y Francia 2 1/4 por 100.	58'00
Obligaciones Madrid á Zaragoza y á Alicante 4 1/2 por 100.	102'75
Francos	11'90
Libras	27'98
Mahón 8 Mayo de 1907.	

PARA VENDER

Lo están, la casa n.º 12 de la calle de San Cirilo y las de Ramis núms. 50 y 52. Para informes en la calle de la Reina números 29 y 31.

Imp. de F. Fabregués, á cargo de M. Ribé.

LA SUIZA

Relogería y Platería

Nueva, 17 y 19—Mahón

LLEGARON LAS PULSERAS CON RELOJ

En dicho establecimiento se acaba de recibir un surtido de relojes pulsera de buen gusto y gran utilidad.

El **Reloj pulsera** es indispensable para los que montan á caballo en bicicletas, motocicletas, conductores de automóviles y coches de caballerías. Tanto unos como otros, se ven muchas veces imposibilitados de soltar la mano para saber la hora que es.

El **Reloj Pulsera** marca G. Wahl y C. es de una marca segurísima y de duración; sirve igualmente para señoras y caballeros; las modas en el vestuario imposibilitan llevar reloj y es un adorno en la muñeca.

El **Reloj Pulsera** es sumamente práctico: siempre lleva la hora á la vista: en estío se puede suprimir el chaleco: en invierno no tiene necesidad de desabrocharse y suprime la cadena.

No dejar de visitar este establecimiento en sus numerosos y riquísimos artículos de relojería, platería y bisutería; todo á precios sumamente baratos.

Nadie se vá sin compra.

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Depositario exclusivo para Menorca—MANUEL BELTRAN (hijo)

— DE VENTA —

Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tudurí hermanos—Plaza Príncipe—MAHON.

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro.	Ptas. 13'50
Id. de una botella de 1 litro.	» 0'60.
Se abona por cada caja con 25 botellas vacías.	» 4'00.
Id. » » » botella vacía.	» 0'20

ALDRUFEU Y VIDAL

Horticultores Barcelona

Los señores que deseen adquirir plantas, árboles y semillas de dicha casa, pueden dirigirse á su representante en Menorca, Miguel Estela, Nueva núm. 10, Mahón, el cual pondrá á disposición de los compradores los nuevos catálogos recientemente publicados.

Droguería Mahonesa

DE

VALLS Y PONS

En este acreditado establecimiento se ha recibido en depósito un extenso y variado surtido de instrumentos y otros efectos de música, procedentes de una importante fábrica alemana.

NUEVA 6—MAHON

Establecimiento de Viticultura Moderna

Francisco Casellas. Balsas de San Pedro, 1 Barcelona.

Caldo Bordelés Casellas.
(Sulfato de cobre en polvo preparado.)
Garantido contra el Mildiu y Black Rot de la viña.
Azufre soluble compagne. (Patentado).
Eficaz contra el Oidium de la vid.
Se azufra y sulfata á la vez.
Economía. Rapidez. Comodidad.
Vides americanas. Híbridos Productores Directores. Injertos.
Pulverizador sistema Muratori (patentado).
No se ha de bombar pulverizando. Funcionan por medio del aire comprimido. 50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Cabidas de 2 á 15 litros.

Arboles frutales, forestales y de adorno.
Palmeras y plantas de salón.
Folletos, Catálogos ilustrados y prospectos gratis.
Admite encargos, D. Luis Gimier y Darder. Infanta 10.—MAHON.

Fábrica de Hormas y Tacones

A MÁQUINA DE

J. SERRA HERMANOS

NEGRETE, 61.—CIUDADELA

Con el fin de favorecer á cuantas personas vengan honrando nuestro modesto taller, tenemos el gusto de ofrecer un variado surtido de hormas de todas clases, desde la bota de montar hasta el zapato.

También fabricamos tacones de diferentes modelos y maderas á precios muy reducidos.

Deseando vernos favorecidos de este respetable público, tenemos el gusto de ofrecerles nuestro modesto establecimiento y nuestro activo servicio.

Negete, 61.—CIUDADELA

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol, seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visítad este establecimiento que hay novedad

EL CRONOMETRO

Relogería Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música, etcétera.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia

EMULSIÓN NADAL
Única con 80 por 100 aceite higado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Análisis por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Llançús de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, úsis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Ateas 1893. Venta: Farmacias y droguerías.

BANCO DE MAHON

Se convoca la Junta General de señores accionistas para sesión extraordinaria que se celebrará el día 23 de este mes á las cuatro de la tarde, en el domicilio social, al objeto que se halla de manifiesto en estas oficinas. De acuerdo con el artículo 15 de los Estatutos, para que pueda celebrarse dicha sesión han de estar representadas la mitad más una de las acciones en circulación.

Para tener derecho de asistencia es necesario depositar veinte acciones á lo menos en las cajas del Banco, cuyos depósitos se admitirán desde mañana. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el 20 del corriente.

Mahón 3 mayo de 1907.—P. A. de la Junta de Gobierno.—José M.ª Mercadal, Srío.

PARA VENDER

Lo está la casa núm. 4 de la calle de Deyá.

Informará el Notario don Francisco Mercadal.

AYUNTAMIENTO DE MAHON

Prestación Personal: Año de 1907

Don José M.ª Mercadal y Pons, Abogado, Alcalde constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que formado el padrón de los contribuyentes al impuesto de la Prestación personal correspondiente al corriente año, con el objeto de atender con su producto á la conservación de los caminos vecinales y demás obras municipales, acordó el ayuntamiento en sesión celebrada el día de ayer, exponerlo al público para efectos de reclamación, hasta el día 25 del corriente mes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahón á 2 de Mayo 1907.—El Alcalde José M.ª Mercadal.

LA VELERA MAHONESA

Participa á los Sres. cargadores que el Pailebot Anita al mando de su patrón José Guerrero se halla en Barcelona á la carga para esta.

Para informes y demás dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas en liquidación, Ancha 51 y en Mahón Miguel Estela, Nueva 10.

PARA VENDER

Lo está una casa situada en la calle del Castillo número 100.

Informarán, Deyá número 14.